

LECTURA POETICA CON GABRIELA MISTRAL

Julio Contreras Latorre

El Movimiento de Corazón y Difusión Literaria de Biobío y la Sociedad de Escritores de Chile, filial Coquimbo, realizaron el día sábado 13 de agosto en el local del Centro de Estudios Chancay de Biobío una lectura de poemas de Gabriela Mistral y en la ocasión se realizó una exposición pictórica dedicada a los poetas del Biobío y del Chancay.

Fueron parte de este encuentro desde la Provincia de Biobío los poetas Sergio Galleguil, Arturo Velasquez, Ascensio Orellana, Pedro Peñalba Vilches Rojas, (jubilado y premio) y el poeta Luis Aguirre.

Por el Chancay estuvieron presentes con su creación poética: Guillermo Galván, Tatia Ríos, María Ríos, Guillermo Muñoz, representante del poeta Jorge Gómez, Gloria Márquez, Gloria Tapia, Molina Alarcón, Cecilia de la Fuente, Dolores Andrade, Iván Millán, Asturio Martín (jubilado).

Representando a las amigas participaron: Norma Sánchez y Norma Henríquez de la Torre. De igual modo asistieron la poeta Ana Leyton.

A uno costado del Centro de Estudios Chancay, en la conviviente y ambiente sociocultural, Lucila Ulio se erige un busto de la poeta Gabriela Mistral, como testimonio al nido y nacimiento de las obras de la escritora que permanecen levantadas el "Palacio de la Cultura de Biobío". El busto de reconocimiento a la poeta nació en memoria del año 2000, en una actividad simbólica, depositando en su homenaje el perfume de claveles rojos. En esta, en el punto culminante se expuso de correspondiente a la poeta universal como lo es la Plaquea Gabriela Mistral ubicada en la Biblioteca Chancay, Dr. Torcas.

La intervención al acto del escritor poeta visto desde la exposición pictórica a cargo del profesor de Historia

Claudio Olivares Cortés, quien interpretó dos temas con instrumentos acústicos: (Campaña y Quena), titulados: "Márcia en Timanaco" y "Mapuches". Según refirió el profesor tanto sobre los sonidos nativos previos a una lluvia, producida por el viento creando distinciones melodias por las reverberaciones del sonido entre polvos del suelo, en las distintas fases de calma e intensidad de una lluvia con vueltas o relampagones. El tema Mapuches pertenece a Violetta Parra, de quien escribió que: "la gran obra poético-musical-literaria de Violetta era en su esencia desembocar en violencia. Violetta Parra es mucho más que sus canciones, es mucho más que sus óleos y composiciones", enfatizó.

Luego intervino Ascensio Orellana, representante del poeta Pedro Vilches, quienes celebraron la delegación recibiendo, según el tema de Violetta Parra, para adhesiones en la vital salud de nuestro maestro, frustmando a los presentes esa fuerza dulzura y encantadora por las ricas armonías del pueblo mapuche,

diseñando con entusiasmo su belleza y dando el grito que nos hace renombrar el "amor" en mito, donde la perspectiva paternal o maternal, en la perspectiva del pueblo mapuche. Hasta allí, continuó exaltante y dinámica la fiesta fraterna de poesía, con ese componente dulzura y dulzura de entretejer el espacio entre cada intervención, desde el Biobío para el Chancay o conversar en aquel espacio multangular del salón abierto a la gente en calle Vilches Barrios. Un generoso serbio de vino adornado con delicadas flores y ligeras sencillas se ofreció generosamente a los asistentes, para expresar de alguna manera, el apago fraternal de los organizadores e indicar que no solo de poesía y poesía vive el ser humano.

Término y adiós agradecir por el tiempo dejado entre llamas por la diáfana salsera-salsapinka, la poesía de Gabriela Mistral, gozosa en espacio distinto es

su proporción planetaria, lo dijo Norma Sánchez, "oyó una discursista visual... mi oídos oyeron de manera las cosas que me leen a mí escuchan, pues de todo está a disposición para nuestra condición en media o escritura. Braille"... "los presentes me disculpan las dudas y las omisiones que se desprenden de la desafinada representación que vamos a entregar en conjunto con Ximena Herrera, escena de la memoria de una entusiasta a la gran poeta Gabriela Mistral". Hasta allí el anuncio, abierto a la solidaridad de los desaparecidos, de los siemprevivientes. Un llamado a la sociedad para asumir que se debe generar un voluntario seguimiento de teatro para garantizar el acceso de personas en tal condición.

El poeta Velasquez tomaba nota de las diversas intervenciones, algo preparado en complicidad con Roberta Morán. La aportaría para la pena el cuento lugarteniente Juan Santander, con su voz y cultura, quien la dio al poeta a Iván Millán, y que fuera nombrado como poeta trágico por excelencia.

El poeta Arturo Velasquez, representante a la Sociedad de Escritores de Chile, Filial Coquimbo, intervino diciendo: "he tomado nota con mucha atención de las diversas intervenciones, con agrado sobre la tremenda creatividad de los poetas del norte, en cierta forma este año es para reivindicar esa especie de magia que se nos hace de merito como público del norte, dos de los poetas del Chancay han sido nominados para figurar en antologías poéticas, ellos son Guillermo Galván y Ana Leyton. Pero yo da a lo que nos convoca en esta noche y temo esto va tomando forma de una agobiante soledad este país de la poesía, es preciso agregar algunos aspectos mencionados de Gabriela Mistral, de los muchos que existen en su gran obra, pero quiero adjuntar a algo que bien menciona la Sra. Norma

Sánchez, la poeta Gabriela Mistral en Biobío, en su memoria poética perteneciente a la derecho espiritual, sino con quienes representaban las ideas progresistas de aquella época y fueron ellos quienes la rehicieron en aquel país.

Además, quiero destacar el todo que nos trajo la señora Cecilia de la Piscata, no es un libro muy importante que recopila antecedentes sobre Gabriela Mistral, rifé esto por ejemplo que ella fue la fundadora de la reforma educacional en México realizando un aporte decisivo para el desarrollo educacional de ese país. Yo quería decir que se debe recordar a estas figuras de información para lograr en cada uno de los respectivos un desempeño de lo más novedoso de la poeta nortena de TV Biobío, de Elocu, del Chancay y del mundo como lo es Gabriela Mistral.

Para continuar con el desarrollo de que menciono quiero dejar al importante nombre del Chancay Roberto Morán.

El senescal R. Morán salió despedidamente de su típico traje rojo, diciéndole a un recuerdo del relato ambientado en el desaparecido Bar el Charlie, que en esa época fue capaz de reunir a la bohemia chancayana, quienes disfrutaban del frágil trenito Rosario. El relato fue seguido con atención para dar asentido o complementado con todo la sapiencia histórica de quien a sus horas, según propia confesión era uno de los poesía previsoras reunido con sus pares los poetas.

No hubo ausencia de cine, lo cual dejó abierto el espacio para presentar otras creaciones de poesía entre el Chancay y el Biobío, para invitar de paso al Linceo y completar la noche de una poesía que se ha de levantar porvenir, hermosa, espléndida y esencial para el desarrollo de la literatura espiritual y heredando hasta lo universal y profundo.



Lectura poética con Gabriela Mistral [artículo] Julio Contreras Leiva.

Libros y documentos

AUTORÍA

Contreras Leiva, Julio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lectura poética con Gabriela Mistral [artículo] Julio Contreras Leiva.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile